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Пленум Центрального Комитета КПСС
МОСКВА. Четвертый день 

продолжает свою работу Пленум 
Центрального Комитета партии. 
Его работа — живое и яркое во
площение ленинского стиля, со
четающего в себе подлинно рево
люционный размах с исключи* 
тельной деловитостью и конкрет

ностью в постановке и решении 
вопросов.

Партия определила гранди
озную задачу — довести произ
водство зерна в год до 14— 16 
миллиардов пудов, мяса — до 
20— 25 миллионов тонн, молока

-до 115— 130 миллионов 
тонн. Если за последние 50 лет 
урожайность зерновых в стране 
повысилась на 30 процентов, то 
за семилетие ее нужно почти 
удвоить, а производство живот
новодческой продукции за это 
время предстоит увеличить более 
чем в два раза.

На Пленуме идет конкретный 
и деловой разговор — как луч
ше использовать возможности 
каждой области, края, республи
ки для реализации этой огром
ной и трудной задачи, решая ее 
путем всемерной интенсификации 
сельскохозяйственного произ
водства.

В предыдущих корреспонден
циях с Пленума уже подчерки
валось, что практически все ора
торы, в том числе и представи
тели зон хлопководства и чаевод
ства, виноградарства и садовод
ства говорят о зерне. Это понят
но. Зерно — основа всему. Так, 
например, каждая вторая тонна 
будущих урожаев зерна пред
назначена для животноводства. 
На фуражные цели в 1970 году 
страна должна выделить 125 
миллионов тонн зерна — почти 
столько, сколько его произво
дится теперь. И наряду с этим 
предстоит намного больше вы
ращивать сочных и грубых кор
мов.

Одним из самых' мощных фак
торов интенсификации нашего 
сельского хозяйства явится его 
химизация. Докладчик, содоклад
чики, участники прений указы
вают, что химические удобрения 
дадут должный эффект только в 
сочетании с повышением общей 
культуры земледелия.

Директор научно-исследова
тельского института сельского 
хозяйства центральных районов 
нечерноземной зоны Е. Т. Варе- 
ница, например, отмечает, что в 
нечерноземной зоне химизация 
земледелия обязательно должна 
сочетаться с внесением доста
точных доз органических удоб
рений и с известкованием кис
лых почв. Особенно эффективны 
здесь органо-минеральные смеси. 
Опыт показывает, что внесение 
3— 4 тонн таких смесей под 
озимую пшеницу на гектар дает

прибавку урожая зерна до 5 
центнеров.

Е. Т. Вареница подчеркнул 
также необходимость лучшего 
использования в земледелии азо
та воздуха за счет его фиксации 
микроорганизмами. В этом отно
шении, говорит он, неоценимую 
пользу приносят бобовые куль
туры. Институтом разработаны и 
широко проверены новые приемы 
использования азотобактера, ко
торый улучшает питание небо
бовых культур и повышает их 
урожайность на 10— 15 про
центов. Однако до последнего 
времени этот резерв повышения 
урожайности используется слаба.

Об исключительной эффектив
ности органо-минеральных смесей 
говорил также директор научно- 
экспериментальной базы «Горки 
Ленинские» института генетики 
Академии наук СССР Ф. В. Кал- 
листратов. Применение таких 
смесей дало возможность изме
нить структуру посевных пло
щадей и в сочащий с ростом 
урожайности повьЩрь втрое вы
ход продукции растениеводства.

Многие ораторы, и в частно
сти, академик Т. Д. Лысенко, 
говорили на Пленуме о такой 
важной проблеме,' как повыше
ние жирности молока. Как изве
стно, под руководством академи
ка Лысенко на эксперимен
тальной базе «Горки Ленинские» 

. создано уникальное стадо жир
номолочного крупного рогатого 
скота. Эти коровы дают по 4,5

тысячи килограммов молока с 
содержанием молочного жира в 
5 с лишним процентов. Экспери
ментальная база продала в дру
гие хозяйства около 350 быков 
и 300 жирномолочных коров.

Поистине безграничны возмож
ности наших колхозов и совхо
зов, если во главе их стоят лю
ди, преданные своему делу и 
знающие его, если они действи
тельно по-хозяйски относятся к 
земле. Это показал, в частно
сти, в своем выступлении дирек
тор совхоза «Яготинский» (Ки
евская область) А. А. Сенников. 
Совхоз «Яготинский» организован 
три года назад на .базе отстаю
щих колхозов. Решено было но
вое хозяйство специализировать 
— в одном отделении выращи
вать уток, а в другом— произво
дить корма для птицы и круп
ного рогатого скота.

В прошлом году здесь было 
выращено один миллион сто ты
сяч уток — получено 20 тысяч 
центнеров утиного мяса, или 
267 центнеров на 100 гектаров 
угодий. Только за счет его реа
лизации совхоз получил 150 
тысяч рублей прибыли. Средний 
урожай зерновых за три года 
составил 25 центнеров —  возрос 
в три раза.

Большое внимание уделяется 
на Пленуме необходимости значи
тельного улучшения под* отовки 
кадров специалистов сельского 
хозяйства. Об этом, в частности, 
говорил первый секретарь ЦК

комсомола С. П. Павлов. Он o r  
метил, что есть еще люди, кото
рые, .окончив сельскохозяйствен
ные вузы и техникумы, не хотят 
ехать в деревню. Комсомольцы и 
молодежь Башкирии, Молдавии, 
Литвы, Ростова, Волгограда, го
ворит товарищ Павлов, на своих 
собраниях приняли решение — 
ходатайствовать о лишении дип
ломов тех, кто уклоняется от 
работы по специальности, взы
скивать с них средства, затра
ченные государством на их обу
чение.

Товарищ Павлов сообщает, что 
комсомольские организации сей
час немало делают, чтобы вер
нуть в колхозы и совхозы моло
дых агрономов, зоотехников, вет
врачей, которые по' тем или иным 
причинам не работают в сельском 
хозяйстве. Комсомольцы выяс
няют эти причины, помогают мо
лодым товарищам исправить до
пущенные ошибки. И это даег 
результаты — в январе... более 
1000 специалистов решили вер
нуться в сельское хозяйство и 
честным трудом оплатить свой 
долг народу.

Пленум ЦК КПСС продолжает 
свою работу. В адрес Пленума 
со всех концов страны продол
жают поступать письма и теле
граммы — трудовые рапорты 
об одержанных победах во все
народном социалистическом со
ревновании.

(ТАСС).

Т Е Б Е ,  П А Р Т И Я !
Н аш и успехи —  тебе, партия! Этими слова

ми встретили день откры тия февральского П ле
нума Ц К  К П С С  работники молочнотоварной 
фермы Б.-Окуловского колхоза. А  рапортовать 
им есть о чем. З а  сорок дней нового года моло
ка получено на 38 килограммов на корову 
больше, чем за тот ж е период прошлого года. 
В  январе, например, среднесуточный надой со
ставил 130 литров от каждой коровы.

Н а 10 ф евраля государству продано 409 
центнеров молока, или на 172 центнера больше, 
чем  на ту  ж е дату в 1963 году. План первого 
квартала выполнен на 73 процента.

ЗВЕНО ПРИСТУПИЛО К РАБОТЕ
Обсудив на заседании правления артели 

обращение бригадиров механизированных 
бригад ко всем механизаторам области, мы ре
шили создать и в своем хозяйстве звено по про
изводству кормов. В  его состав вошли опыт
ные трактористы  Василий Сухарев, Николай 
Бурм истров и Евгений Шаронов. З а 'м е х ан и за 
торами закрепили два трактора, полный комп
лект прицепных машин и бульдозер с погруз
чиком.

Механизированное звено уж е  приступило к 
вы возке органических удобрений. Н а  поля до
ставлены  первые сотни тонн торфа и навоза.

П. Л А З А Р Е В , 
председатель Серебрянского колхоза.

Читая материалы 
Пленума

Сам факт обсуждения на Пле
нуме ЦК КПСС вопроса интен
сификации сельскохозяйствен
ного производства говорит о 
большой заботе Коммунистиче
ской партии о тружениках полей 
и ферм, о создании изобилия 
продук«ов питания в нашей 
стране. С нетерпением ждали 
дня открытия Пленума колхозни
ки Благодатовской артели. А как 
только в газетах появились со
общения о его работе, агитато
ры пошли по бригадам с читкой 
и разъяснением этих материалов.

Колхозники Благодатовкн, 
Знаменки и других деревень ар
тели, знакомясь с докладом, 'со
докладами и выступлениями 
участников Пленума, высказыва
ют слова одобрения политики 
партии в области сельского хо
зяйства и принимают на себя но
вые повышенные обязательства.

А. ЛЕВКИН.

— Вот и опять собрались не
давно в Москве на большой со
вет — на партийный Пленум 
люди со всех концов земли со
ветской, чтобы обсудить вопрос, 
как дальше нам вести дело в 
сельском хозяйстве, чтоб Родина 
получала с каждым годом все 
больше хлеба, молока, мяса и 
других продуктов, чтоб богатели 
колхозы, чтоб не было у нас в 
стране отстающих хозяйств, а 
все бы шли в ногу.

Сегодня слово мое — к моло
дым. Юноши и девушки, избрав
шие своей профессией нелегкий, 
но почетный труд хлебороба, вы 
видите, какие большие возмож
ности открылись сейчас перед 
тружениками села, благодаря 
мудрым решениям нашей пар- 
тии_и правительства. Много мо
лодежи пришло за последние го
ды работать на фермы и в поле
водческие бригады, взялось за 
руль трактора. Нужны, ой как 
нужны сейчас деревне молодые 
руки и горячие комсомольские 
сердца! Пусть сначала будет 
немного опыта — он придет со 
временем. Пусть будет трудно на 
первых порах — не бойтесь 
трудностей.

Несите с собой знания, кото
рые вы получили в школе, тех
никуме, институте. Сельскому 
хозяйству сейчас особенно тре
буются специалисты: ведь с
каждым годом все меньше разни
ца между физическим и умствен
ным трудом. Каждый- колхозник 
должен знать технику, изучать 
основы агрохимической науки, 
ратовать за все новое и передо
вое.

Мы не можем работать па 
старинке, как работали наши 
деды, если хотим видеть нашу 
Родину богатой, если задались 
благородной целью — построить 
коммунистическое общество.

Коммунизм — это прежде 
всего изобилие, это — высокий 
уровень производства.

Вы, молодые труженики зем
ли, будете продолжать наше де
ло, вы будете множить достиже
ния ваших старших товарищей, 
отцов и братьев. Будьте же до
стойны доверия, которое оказы
вает вам народ, посылая на 
один из главных участков на
шего коммунистического строи
тельства —• в сельское хозяйст
во, берегите честь и совесть тру
дового человека.

Фотохроника ТАСС.



в ршиш севшего пиши
(Р е ч ь  Н . С. Х р у щ е в а  п а  П л ен ум е  Ц К  К П С С  

14 ф евраля 1964 г.)

14 февраля заседание Плену
ма ЦК КПСС проходило в Крем
левском Дворце съездов. С боль
шой речью выступил, встречен
ный бурными аплодисментами. 
Первый секретарь Центрального 
Комитета КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР товарищ
II. С. Хрущев. Тысячи собравших
ся в зале Дворца с огромным вни
манием слушали выступление 
товарища Н. С. Хрущева.

Мы завершаем работу Плену
ма ЦК КПСС по важнейшему во 
просу, говорит товарищ Н. С. 
Хрущев. Решения Пленума будут 
целиком и полностью направлены 
на выполнение Программы пар
тии, принятой XXII съездом, на 
развитие всей нашей экономики., 
на удовлетворение растущих по
требностей народа в продуктах 
питания.

После того, как мы примем ре
шение, выразим свою волю, свою 
сплоченность и единое понима
ние важности этого вопроса, мы 
должны показать свои организа
ционные способности, мы должны 
направить усилия всех колхозни
ков, механизаторов, работников 
совхозов, руководителей, ученых 
и специалистов — всех, кто тру
дится на благо народа в области 
развития сельского хозяйства, на 
конкретные дела- Сила нашей 
партии как раз и состоит в том, 
что у нее слово не расходится с 
делом.

Решения декабрьского Плену
ма ЦК, отмечает товарищ Н. С. 
Хрущев, называют в народе исто
рическими решениями и это дей
ствительно так. Осуществление 
мер по ускоренному развитию 
химической промышленности ока
жет глубокое влияние на весь 
ход коммунистического строи
тельства. Это всесторонне разра
ботанный конкретный план вы
полнения основных положений 
Программы КПСС о создании ма
териально-технической базы ком
мунизма.

Химия имеет исключительное 
значение для всех отраслей со
ветской экономики. Но особенно 
велико ее воздействие на сель
ское хозяйство. По существу хи
мизация сельского хозяйства — 
это революция в сельскохозяйст
венном производстве, в его раз
витии по пути интенсификации. И 
если в Соединенных Штатах Аме
рики и других развитых капита
листических странах химизация 
сельского хозяйства осуществля
лась на протяжении десятилетий, 
то нам предстоит провести ее за 
какие-нибудь семь лет. И мы ре
шим эту задачу.

Нам, товарищи, предстоит боль
шая и трудная работа- На основе 
химизации, развития орошения и 
механизации нужно в короткий 
срок удвоить и утроить производ
ство сельскохозяйственных про
дуктов. Это нелегкая задача. Она 
была непосильной для нас не
сколько лет назад, но она стано
вится вполне реальной сейчас. С 
развитием химии создаются усло
вия для того, чтобы обеспечить 
полное удовлетворение потребно
стей страны в самых ценных 
продуктах.

Товарищ Н. С. Хрущев приво
дит яркие примеры и цифры, по
казывающие, как за последнее 
десятилетие коренным образом 
изменилась сама производственно- 
экономическая база сельского хо

зяйства. Опираясь на эту базу, 
говорит он, мы можем теперь 
поставить перед собой как задачу 
сегодняшнего дня — резко под
нять интенсивность сельскохозяй
ственного производства, повысить 
урожайность основных культур и 
продуктивность животноводства, 
увеличить производство зерна с 
каждого гектара пашни, а также 
мяса и молока в расчете на 100 
гектаров земли.

Что такое интенсификация? 
Нам надо это общее понятие пе
ревести на конкретный язык 
производства. Для колхозника 
или рабочего совхоза, для челове
ка, который производит сельско
хозяйственные продукты, интен
сификация означает, как при тех 
же затратах получить больше 
продукции.

Интенсивность ведения сель
ского хозяйства во многом зави
сит от специализации, от пра
вильного использования возмож
ностей того или иного хозяйства.

Какой характер должна носить 
специализация производства в 
колхозах и совхозах нашей стра
ны?-

Прежде всего это должна быть 
зональная специализация, на
правленная на максимальное про
изводство той продукции в дан
ной зоне, для которой имеются 
наиболее благоприятные условия. 
Например, Эстония, Латвия, Лит
ва, Белоруссия имеют хорошие 
условия для развития молочно- 
мясного животноводства. Здесь мы 
и должны брать курс на макси
мальное увеличение производства 
мяса и молока, откорм свиней.

Наряду с зональной специали
зацией у нас должна получить 
широкое распространение внутри 
хозяйственная специализация, на
пример: в одной бригаде — мо
лочная ферма, в другой — откорм 
крупного рогатого скота, в
третьей бригаде— откорм свиней.

Наличие крупных ферм позво
лит механизировать основные
процессы труда в животноводст
ве, а также заготовку и раздачу 
кормов, поднять производитель
ность труда. Товарищ Н. С. Хру
щев отмечает, что интенсифика
ция в животноводстве немыслима 
без получения высоких урожаев 
кормовых культур и особенно ку
курузы и сахарной свеклы. Сей
час по всем зонам доказана эф
фективность выращивания куку
рузы на силос. Как правило, наи
большее количество мяса и мо
лока в расчете на 100 гектаров 
производят те колхозы и совхозы, 
которые научились выращивать 
кукурузу. Такие хозяйства есть 
буквально в каждой зоне нашей 
страны. Но есть и такие хозяй
ства, где за последнее время ос
лаблено внимание к возделыва
нию кукурузы- В результате уро
жаи этой культуры в ряде райо
нов низкие, силоса заклады
вается мало. И это объясняется 
не почвенно-климатическими ус
ловиями, а неумением ухаживать 
за этой культурой, возделывать 
ее. Поэтому надо настойчиво обу

чать людей, тем более теперь, 
когда колхозы и совхозы будут 
иметь больше минеральных удоб
рений. А лучшей культурой, ко
торая бы так хорошо отзывалась 
на удобрения, чем кукуруза, 
трудно найти среди кормовых 
культур. Я имею в виду кормо
вые силосные культуры.

Но нельзя допускать извраще
ний, отдельные хозяйства засе
вают кукурузой большие площа
ди, а урожаи получают очень 
низкие. Они не готовы к посеву 
этой культуры на больших пло; 
щадях, не могут - ее обработать, 
Между тем, некоторые работники 
иногда принуждают колхозы се
ять такое количество кукурузы, 
которое колхоз не может выра
стить. Пусть колхозники сами ре
шают, сколько им надо посеять 
кукурузы и других кормовых 
культур, чтобы обеспечить раз
вивающееся животноводство кор
мами.

Решая задачи интенсификации 
колхозно-совхозного производства, 
мы должны использовать в сво
ей практике все то интересное и 
полезное, что есть в братских со
циалистических странах. Боль
шой интерес для нас представляет 
изучение научных достижений в 
некоторых капиталистических 
странах. Товарищ Н- С. Хрущев 
в этой связи приводит ряд при
меров из практики США.

Большой раздел речи посвящен 
необходимости активной пропа
ганды достижений науки и пе
редового опыта.

Надо, говорит товарищ II. С. 
Хрущев, поднять ответственность 
работников сельского хозяйства, 
научных учреждений, ученых са 
внедрение в производство дости
жений науки и передового опыта.

Далее товарищ Н. С. Хрущев 
говорит о необходимости полнее 
использовать возможности уве
личения производства зерна и 
других культур. Важно сейчас не 
упустить время. Было бы непро
стительной ошибкой отодвигать 
решение задачи повышения уро
жайности на тот период, когда 
будут полностью удовлетворены 
потребности в минеральных удоб
рениях- Необходимо продумать,
что нужно сделать для того,
чтобы уже в этом году поднять 
урожайность озимых на Украине, 
на Северном Кавказе, в централь
но-черноземных и других райо
нах. Важно сконцентрировать 
внимание работников сельского 
хозяйства на подготовке к севу, 
обеспечении всех совхозов и
колхозов сортовыми семенами.
Надо подготовить кадры, лучше 
использовать технику.

Товарищ Н. С. Хрущев подчер
кивает необходимость повышения 
урожайности и валовых сборов 
сахарной свеклы, картофеля, ово
щей.

Одной из важных задач всей 
нашей работы в области сельско
го хозяйства, продолжает това
рищ Н. С. Хрущев, является 
подъем отстающих колхозов до 
уровня передовых. В этом на

правлении партия много сделала. 
Сейчас удельный вес отстающих 
колхозов значительно уменьшил
ся, но все же есть немало хо
зяйств с низким уровнем произ
водства- В результате страна не
дополучает много зерна, мяса, 
молока и другой продукции.

В настоящее время партийные 
организации осуществляют меры, 
направленные на развитие эконо
мики отстающих .хозяйств. Глав
ное в этом — укрепление эко
номически слабых колхозов 
опытными кадрами, хорошими ор
ганизаторами и специалистами. 
Когда в слабые колхозы приходят 
способные руководители, то дело 
меняется коренным образом.

Главное в работе таких руко
водителей то, что они сумели 
поднять ответственность и мате
риальную заинтересованность всех 
колхозников за увеличение про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов.

Часть своей речи товарищ 
Н. С. Хрущев посвятил пенсион
ному обеспечению колхозников.

Нам необходимо ввести, гово
рит он, более устойчивую систему 
социального обеспечения в кол
хозах. Хочу высказать некоторые 
соображения по этому вопросу. 
Думаю, что ^ледует создать со
юзный централизованный фонд 
социального обеспечения и за счет 
этого фонда назначать пенсии 
колхозникам- В создании такого 
фонда должны прежде всего при
нять участие сами колхозы. Нам 
кажется целесообразным устано
вить такой порядок, чтобы все 
колхозы делали определенный 
процент отчислений от своих до
ходов в фонд социального обес
печения колхозников. В 1964 го
ду предполагается для создания 
необходимого резерва средств от
числить 2 процента доходов, а 
начиная с 1965 года, ввести от
числение в пенсионный фонд в 
размере 4 процентов от доходов 
колхозов.

Руководители передовых хо
зяйств вносят предложения уста
новить такой порядок, чтобы кол
хозники тех колхозов, где хозяй
ство ведется на более низком 
уровне, не получали равную пен
сию с теми колхозниками, кото
рые ведут более интенсивно свое 
хозяйство, создают больше бо
гатств для страны.

Думаю, что это справедливое 
предложение. Тот, кто произво
дительнее трудится, больше про
изводит продукции, должен боль
ше получать за свой труд, а так
же лучше обеспечивается в ста
рости.

Затем товарищ Н. С. Хрущев 
остановился на ряде вопросов ра
боты промышленности и плаки
рования народного хозяйства. 
Он отмечает, что задания семи
летнего плана по промышленно
сти, капитальному строительству, 
транспорту и другим отраслям 
народного хозяйства успешно вы
полняются.

Мир капитализма, говорит това
рищ Н. С- Хрущев, Соединенные

Штаты Америки уже буквально 
чувствуют наше дыхание, ввдят, 
что советская промышленность 
по ряду отраслей догоняет я уже 
обогнала США.

Однако было бы наивным 
думать, что наши противники 
радуются успехам Советского 
Союзаг Неуверенность рождает 
страх у наших противников, а 
страх — плохой советчик. И вот 
уже появляются на евет злопо
лучные «документы» центрально
го разведывательного управления 
США (ЦРУ) о том, что советская 
экономика якобы развивается 
меньшими темпами.

Давайте посмотрим, как же в 
действительности обстоит дело с 
темпами роста советской эконо
мики и экономики Соединенных 
Штатов Америки.

Промышленная продукция Co-U 
ветского Союза за 10 лет вырос
ла на 171 процент (в 2,7 раза), 
а в США на 36 процентов. Сум
марная продукция всех отраслей 
материального производства (ва
ловой общественный продукт) 
выросла за этот же период в 
СССР на 127 процентов, или в 
2,3 раза, а в США— лишь на 
33 процента.

В 1963 году Советский Союз 
произвел уже около 65 процен 
тов от объема американской 
промышленности, в то время как 
еще десять лет тому назад объем 
промышленной продукции нашей 
страны составлял лишь одну 
треть продукции США.

В заключительной части своей 
речи товарищ Н. С. Хрущев оста
новился на проводимых СССР ме 
роприятиях по сокращению рас
ходов на оборону. Идеологи им
периализма много шумят о том, 
говорит он, что, мол, Советский 
Союз вынужден идти на сокра 
щение вооружений и Вооружен
ных Сил из-за трудности в раз
витии экономики. Все это, конеч
но, выдумки.

Советский Союз пошел на не
которое сокращение военных рас- 
х<?дов не потому, что у нас нет 
возможности выделить необходи
мые средства, а потому, что счи
таем это целесообразным и это 
не отразится на мощи наших 
Вооруженных Сил. Товарищ Н. С. 
Хрущев далее подчеркивает, что 
если мы ослабим внимание к ук
реплению нашей экономической 
и оборонной мощи, то империали 
сты могут заговорить с нами 
языком угроз и ультиматумов. 
Надо иметь в виду, что исход 
борьбы за мир, зА строительство 
коммунизма зависит от наших 
успехов, от состояния нашей 
экономики.

Коммунистическая партия уве
рена, говорит в заключение 
товарищ Н. С. Хрущев, что со
ветский народ хорошо сознает, 
какая великая историческая за
дача стоит перед нашей страной, 
и он сделает все для того, чтобы 
программа коммунистического 
строительства была претворена в 
жизнь!

Речь товарища Н. С. Хрущева, 
выслушанная с огромным внима
нием, неоднократно прерывалась 
бурными аплодисментами всех 
участников Пленума Центрально
го Комитета партии-

Пленум ЦК КПСС продолжает 
работу.

(ТАСС).
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КУРС— НА ПРОПАШНЫЕ
— Наши земли отзывчивы на 

труд. Приложи к ним руки, и 
они щедро вознаградят своими 
дарами. Все дело в том, чтобы 
умело взять эти дары, заме
тил председатель колхоза Г. И. 
Карпов. —  Вот мы сейчас и 
стараемся подобрать ключи к 
земным кладовым.

КЛЮЧИ К ЗЕМНЫМ КЛАДОВЫМ!

Одним из таких ключей 
нинцы считают пропашную 
стему земледелия. Они еще 
пересмотрели структуру

со 
си- 
раз 

посев
ных площадей на 1964 год, за
менив малоурожайные культуры 
высокоурожайными. Особенно 
большое предпочтение отдают 
хлеборобы картофелю, сахарной 
свекле и бобам. Ведь возделыва
ние этих культур позволило кол
хозу заложить в прошлом году 
прочную кормовую базу.

— Есть у нас еще одна куль
тура из «королевского семейст
ва» — это горох, — вступает в 
разговор агроном колхоза Н. А. 
Герасимов. — Мы его очень це
ним, а поэтому и расширяем его 
посевы. Во-первых, горох у нас 
родится, а, во-вторых, поле из-под 
гороха выходит чистым от сор
няков и обогащенным азотом. 
Горох— лучшая парозанимающая 
культура, лучший предшествен
ник для озимых.

Но пропашная система земле
делия — это не только замена 
в севообороте одних культур 
другими, это целый комплекс 
мероприятий, только при соблю
дении которых щедро оплачи
вается труд хлебороба. А по
скольку члены Сонинской арте
ли намерены брать от земли се
годня вдвое больше, чем вчера, 
то они в полной мере должны и 
питать ее, то есть внести под 
будущий урожай достаточное 
количество удобрений.

— Этим мы сейчас и занима
емся, — заметила Валя Мухина. 
— Моя бригада уже внесла под 
кукурузу 550 тонн компоста и 
собрала тонну золы. Не хуже идут 
дела и в бригаде Маруниной.

Оба бригадира— В. Мухина и 
А. Марунина— организовали еще 
одно хорошее дело. Теперь боль
шая часть торфа, прежде чем
попасть на поля, пропускается
через скотные дворы. Это более 
дешевый способ приготовления 
компостов.

Уделяется внимание компости
рованию удобрений также в чет
вертой и пятой бригадах. Мы 
видели, с каким старанием рабо
тали на закладке компостов кол
хозницы М. Ф. Киселева, Н. Е. 
Борисова, Е. Ф. Ручкина, М. И. 
Мохова и М. Н. Луконина. Они 
послойно укладывали торф и на
воз в штабеля.

— Мы убедились в большой
пользе компостов, — в один го
лос заявили бригадиры М. А. 
Клусова и Е. С. Сочнева, — а 
поэтому весь навоз и торф будем 
использовать только в смеси. Ес
ли же не хватит навоза, то бу
дем мешать торф с минеральны
ми удобрениями.

Сейчас силами колхозников 
под урожай нынешнего года вне
сено около 200 тонн органиче
ских удобрений. Но правление 
колхоза планирует вывезти еще 
столько же компостов. Если 
учесть, что удобрения будут вно
ситься в основном под пропаш
ные культуры и занятые пары, 
то дозы их внесения на каждый 
гектар выразятся в 15 тоннах,

По-серьезному думают сонин- 
цы и о применении минераль
ных удобрений. Они решили в
этом году полностью подкормить 
все посевы озимых и пропаш
ных культур. С этой целью по
леводы уже сейчас организуют 
массовый сбор золы. Ведь чем

больше дашь земле, тем больше 
от нее возьмешь. Таков закон
земледелия.

ВНИМАНИЕ-ЗОЛОТОМУ ФОНДУ

Золотым фондом урожая мы 
называем семена. И не случайно 
так называем. Ведь семенной 
материал является залогом высо
кого урожая. Это своего рода 
второй ключ к земным кладам.

Не случайно еще с осени со- 
нинцы позаботились о семенах. 
Они довели их до посевных кон
диций и засыпали на весь яро
вой клин. Правда, в хозяйстве не^

....................СК0р0 будет^

содружестве с агрохимией и пе
редовыми приемами агротехники! 
хлеборобы Сонинского колхоза) 
добьются своего. Они сумеют от- i 
крыть земные кладовые.

Рейдовая бригада газеты 
вая жизнь»:

«Но

И. БОРИСОВ, Н. ВЕСНИН, 
А. СОЧНЕВ, члены группы 

содействия комитету партгос- 
нонтроля; И. ЛЕСАЕВ, спец. 

корр. «Новой жизни».

Свердловская область. Ста’
левары Нижнетагильского ме
таллургического комбината 
имени В. И. Ленина Юрий 
Зашляпин и Юрий Плоско- 
ненко достигли самой высо
кой производительности ста
леплавильного агрегата. Они 
довели систематический съем 
стали до 13,06 тонны с каж
дого квадратного метра пода 
печи. Таких высоких по
казателей не достигала ни од
на печь в практике сталева
рения-

На снимке: рекордсмены
сталеварения Юрий Нлоско- 
ненко (слева) и Юрий Запыл
ишь

Фотохроника ТАСС.

но он 
счет обменного

хватает овса, 
приобретен за 
фонда.

Кроме семян зерновых куль
тур, в артели имеется семенной 
картофель в количестве 300 
тонн. Картофель хранится в бур
тах, за которыми ведут постоян
ное наблюдение кладовщики 
А. В. Бесштанов и Н. И. Царен- 
кова. Они раз в пятидневку из-̂  
меряют температуру в буртах и 
докладывают об этом агроному 
колхоза.

РУБЕЖИ НАМЕЧЕНЫ

На вопрос, доведены ли за
дания до полеводческих бригад, 
Валя Мухина бойко ответила:

Наши рубежи давно намече
ны. Каждая бригада заранее 
знает о том, сколько ей предсто
ит вывезти удобрений, в каком 
поле севооборота разместить ту 
или другую культуру и какой 
урожай получить в нынешнем 
году.

По всему чувствуется, чго 
сонинские полеводы работают не 
вслепую. И в этом большая за
слуга агронома Н. А. Герасимо
ва, который постоянно учит 
колхозников, как бороться за 
высокие урожаи. Ясно, что в

Раз задумано—сбудется
— Знакомьтесь, Евгений Васильевич. Box

ваш новый ученик Коля Смирнов, —  предста
вил новичка мастер цеха горпромкомбината же
стянщику Е. В. Бушуеву.

— С правилами техники безопасности озна

комлены? — спросил Евгений Васильевич но
вичка.

— Как же. Инструктаж прослушал. А в слу
чае чего — подскажете...

— Вижу, парень ты дельный. Ну что же, вре
мя, как говорят, дороже денег. Будем присту
пать к делу. — И последовал рассказ опытно
го рабочего о жестяном производстве.

— Профессия жестянщика, — говорит 
Е. В. Бушуев, — также почетна, как, скажем, 
металлурга или машиностроителя. Наша продук
ция, будь это раковина для умывальника или 
лейка огородная и другие изделия, пользуется 
большим спросом у населения не только города, 
но и района. Значит, мы обязаны полностью 
удовлетворить запросы трудящихся и обеспечить 
их необходимыми изделиями домашнего обихода

Многих новичков обучил жестяному делу Ев
гений Васильевич, привил любовь к профессии. 
Все они, следуя примеру своего наставника, яв
ляются замечательными тружениками, перевы
полняют производственные задания, а продук
цию дают только отличного качества.

Евгений Васильевич одним из первых в цехе 
принял заповеди разведчика будущего, составил 
личный план повышения производительности 
труда и упорно борется за звание ударник 
коммунистического труда. И можно смело ска
зать, что он своего добьется.

На снимке: жестянщик Е. В. Бушуев.
Фото И. МИНКОВА.

РАНО СПИСЫВАТЬ СО СЧЕТА
Более пяти тысяч металлургов 

ушли за последние годы на пен
сию. Многие из них прежде яв
лялись руководителями цехов и 
отделов, мастерами и бригадира
ми. Они хорошо знают производ
ство, имеют большой опыт орга
низаторской работы с людьми. 
При заводском комитете профсою
за предприятия ныне сплотился 
'крепкий актив, насчитывающий 
около ста пенсионеров. Они охот
но выполняют общественные по
ручения, активно помогают кол 
лективу завода решать многие 
вопросы производства, улучше
ния быта рабочих, воспитания 
молодых кадров. К числу таких 
энтузиастов относятся А. Н. Боб
ров, Н. В. Карев, В. И. Райков, 
С. В. Белов, А. М. Коноплев, 
Н. А. Тебенихин, В. М. Ведрупг 
кин, В. И. Козяков, С. Т. Власов 
и многие другие.

В этой статье я не ставлю 
задачей познакомить читателя с 
общественной деятельностью пен
сионеров. Волнует меня другое. 
Почему кое-кто из руководителей 
на заводе высокомерно, порой с 
недоверием относится к пенсио
нерам, когда те предлагают свою 
помощь? Некоторые руководители 
думают примерно так: «пенсионе
рам делать, мол, нечего, вот они 
и выдумывают разные проверки 
и т. п. Сидели бы лучше дома, 
не мешали бы работать».

Таких руководителей на заво
де, конечно, единицы, но они 
есть. И не стоило бы, пожалуй, 
говорить о них, но дело в том, 
что такое пренебрежение к лю
дям, умудренным жизненным 
опытом, наносит вред производ
ству.

Мне вспоминается такой слу
чай. Как-то А. Н-. Бобров, ранее 
работавший в мелкосортном цехе, 
пришел поинтересоваться, как 
идут там дела с использованием 
на практике рационализаторских 
предложений.

Как бы вы думали встретили 
А. Н. Боброва в ставшем ему 
родным цехе? Недоверчиво, почти 
враждебно. Мало того, что пен- 
сионеру-активисту строили рогат

ки в ознакомлении с документа* 
цией, некоторые, вроде конструк
тора В. В. Райкова, стали пого
варивать, что, мол, стоит ли 
вообпщ пускать А. Н. Боброва в 
цех.

Такая же участь постигла и 
пенсионера С. Т. Власова. И в 
том же мелкосортном цехе. Обще
ственнику поручили в завкоме 
проверить состояние с уплатой 
членских взносов, помочь цехо
вой профсоюзной организации 
выправить положение. Однако 
председатель цехкома тов. Мар
кин, заместитель секретаря пар
тийной организации тов. Зубаков 
и не подумали создать условия 
для проверки, заставили пенсио
нера несколько раз ходить в цех. 
После Столь «любезного» приема 
у тов. Власова, как говорят, 
«опустились» руки.

Нем же можно объяснить по* 
добное отношение к пенсионе- 
рам-общественникам? Мне ду
мается, что те руководители, ко
торые считают только себя впра
ве решать все вопросы производ
ства, воспитания людей, непра
вы. Рано, слишком рано они спи
сывают со счета пенсионеров. Не 
ошибусь, если скажу, что боль
шинство «старичков», которых 
некоторые стараются «сдать в 
архив», полны молодого задора, 
инициативы, желания принести 
пользу людям. И право же, не
справедливо будет отталкивать 
пенсионеров от полюбившегося 
им дела. Отстранять их от ак
тивного вмешательства в практя* 
ческие дела, которые решают их 
«бывшие», но навсегда ставшие 
для них родными коллективы, 
несправедливо.

М. БЕЛОВ, 
председатель совета пенсио

неров металлургического 
завода.

у  —  — -—
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ПЕРЕУТОМИЛСЯ
В минувшую среду я случайно 

зашел в двадцать четвертый ма
газин. Осмотрел торговый зал, 
витрины, побеседовал с продав
цами и, пожелав им успехов, на
правился было к выходу. Н̂о в что я 0(щественный контролер...

— Больше ничего.
— U вас два рубля восемьде

сят семь копеек.
— Что?! — закричал покупа

тель. — Да разве вы не знаете,

дверях меня чуть не сшиб вбе
жавший мужчина.

— Одну бутылку водки, — с 
ходу потребовал посетитель.

— Пожалуйста, что еще угод
но? — предложила продавец 
Нина Шаронова.

НЕ СПЕШИ ПОЗДРАВЛЯТЬ
Д О РО ГО Й  Д А Н И ЛА  ДАНИЛО- ловна ссылается на отсутствие
ВИ Ч !

Если ты услышишь, что ра. 
ботинки горкомхоза удовлетвори
ли просьбы жителей южной ча
сти города и наладили освещение 
на улицах Октября, Слепнева и в 
Ленинградском переулке, не спе
ши поздравлять его руководите.

лампочек.
— И наряды есть у нас, и сред

ства есть, но заведующий меж- 
райбазой тов. Шишков не дает 
нам электролампочек.

Обращаемся к тов. Шишкову.
— Верно, — подтверждает за

ведующий, — одно время на 
базе не было лампочек. Сейчас

лей. Кроме обещаний, они ничего они есть. Пусть приходят и хоть 
не сделали. Уличные фонари ке двести штук берут.
горят.

По этому вопросу мы неод. 
нократно обращались к заведую-

Вот так обстоят дела. А пока 
на улицах Октября, Слепнева и 
Ленинградском переулке еже-

щей горкомхозом Г. П. Шаровой, дневно вспоминают недобрым
Первое время она обещала по
мочь нам, но воз, как говорится, 
а ныне там. Сейчас Галина Пав-

словом тех, кому положено про. 
являть о них заботу.

С уважением Н. ГЛ УБО КО  В.

П О  Н О В О М У  М Е Т О Д У
В  некоторых домах на улице Белякова, принадлежащих 

Ж К О  завода дробильно-размольного оборудования очень 
плохо работает паровое отопление. Температура в квартирах 
не превышает 11— 15 градусов. Многие жильцы, имеющие 
детей или больных, вынуждены для обогрева квартир пользо
ваться различными нагревательными приборами.

(Из письма А. Рябичева).

— Очень хорошо знаю вас. 
Еще не забыла скандал, который 
вы учинили в сороковом магази
не... Или деньги платите, или...

— Что ты расшумелась. Вер
ну я тебе деньги денька через 
три-четыре.

— Я вам сказала уже. Пой
мите, что здесь не частная ла
вочка. Будет лучше, если вы 
уйдете домой и проспитесь.

— Ах, вы так разговариваете с 
общественным контролером?! Ну 
ладно!... Пожалеете, да поздно 
будет. Я вам покажу, как...

Скандалист хлопнул дверью 
и быстро выскочил на улицу. 
Хотел было я его на свои ост
рые вилы взять, да сжалился. 
Слишком бледным выглядел «об
щественник».

Присутствующие в магазине 
посетители помогли мне не 
только узнать фамилию этого 
«покупателя», но и определить 
диагноз его болезни. Им оказал
ся рабочий завода ДРО Василий 
Карасев. Заболевание? Пере- 
утомленность от «общественной 
работы». Требуется срочное вме
шательство завкома профсоюза и 
освобождение Василия Карасева 
от непосильной для него ноши.

Д. ВЕЗДЕХОДОВ.

Таинственный знак

В нашем доме стоят батареи 
У всех стен, как и в каждом другом. 
Но они лишь чуть-чуть только греют 
Нас своим очень слабым теплом.
Чтоб в квартирах тепло сохранялось, 
К  батареям недавно у нас 
Приспособить все постарались

Нто-то чайник, кто — керогаз.
Нам отныне уж больше не страшен 
Даже сильный февральский мороз.
Может быть, этим методом нашим 
Восхитится и сам жилкомхоз?

По просьбе жильцов стих написал 
В. ЯКОВЛЕВ.

«ОТ». Такой загадочный 
знак обнаружили недавно пре
старелые одинокие женщины 
из Нижней Вереи А. Суслова 
и Н. Витушкина на поленни
цах дров.

— Ума не приложу: что это 
значит? — Дрова кто-то ис
пилил, исколол и уложил, а 
о себе оставил лишь две бук
вы, — рассказывали соседям 
старушки.

Не сразу разгадали тайну 
этой загадки нижневерейцы. 
И только лишь после того, как 
на ледяной горке для до
школьников, за один вечер 
неизвестно кем построенной, 
вновь появились таинствен
ные знаки, люди сумели раз
гадать их смысл.

Отряд тимуровцев! Это пио
неры из местной школы помо
гают и старым и малым, — 
разнеслось по всему селу.

У пионеров седьмого «а» 
класса давно запала в голову 
мысль сделать что-то хорошее, 
полезное людям. Тут и родил
ся отряд тимуровцев. В него 
вошли все 14 пионеров 
третьего отряда и сразу же 
приступили к делу.

История с дровами — это 
дело рук тимуровцев Коли 
Николаенко, Саши Липатова 
и Саши Едкова и их товари
щей. Не отстают и девочки. 
Если узнают, что в каком-то

доме родители ушли на рабо
ту, а малолетние дети оста 
лись одни, они сразу распре
деляют эти дома меж собой и 
идут туда, чтобы занять ре
бятишек.

Не забывают тимуровцы и 
о колхозе. Лида Гусева я Га
ля Михеева, например, изъ
явили желание ухаживать за 
только что народившимися 
телятами. Выращивание телят 
до десятидневного возраста 
стало их постоянной заботой.

Недавно тимуровцы из 
третьего пионерского отряда 
организовали сбор золы для 
колхоза.

— Печная зола — зто про
дукт химического процесса,— 
сказала отряду командир иг 
муровцев Шура Степанова.-— 
Она богата витаминами плодо
родия, с успехом заменяет ка
лийные минеральные удобре
ния. .

За несколько дней на скла
ды колхоза поступило .105 
ведер этого местного удобре
ния.

Сейчас тимуровцы разра
батывают новые планы хоро
ших и полезных дел, всем от
рядом готовятся к вступлению 
в ряды ленинского комсомола.

А. ВЕРНЫЙ, 
инструктор комитета

ВЛКСМ производственного 
управления.

У в л е к а т е л ь н ы й  в и д  с п о р т а
Мотоциклетный спорт стал лю- обязал федерацию мотоциклетного 

бимым видом спорта многих ты- спорта СССР, республиканские, 
сяч юношей нашей страны. Он краевые, областные комитеты и 
помогает воспитанию волевых автоклубы ДОСААФ основное 
качеств советских людей: смело- внимание уделить решению глав- 
сти, находчивости, уверенности ной задачи — резкому повьпйе- 
в своих силах, выносливости. нию массовости с тем, чтобы 

Недавно президиум ЦК количество занимающихся мото-
iДОСААФ своим постановлением

И з в е щ е н и е

КУДА СЕГОДНЯ ПОИТИ
Д ВО РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы  М Е

ТАЛ ЛУРГО В. В  Пионерском ки. 
нотеатре демонстрируется для 
детей в 12 и 14 часов киносбор- 
ник Л? 32. В  Большом зале идет 
широкоэкранный фильм «Н А 
СЛЕДСТВО К А З Н А Ч ЕЯ  СТАМ-

часов— концерт-спектакль само
деятельных артистов детского 
сектора Дворца культуры. В  12 
и 14 часов для детей кинофильм 
«УЛИЦА М ЛАДШ ЕГО  СЫНА». В  
Большом зале в 16, 18 и 20 ча
сов демонстрируется широкоэк-

БУЛА». Начало в 14, 16, 18 и ранный фильм «ЧЕЛ О ВЕК , КО .
20 часов. Малый зал — темати
ческий вечер: «АТЕИ СТЫ  ГО 
РОДА ЗА К Р У Г Л Ы М  СТОЛОМ». 
По окончании художественный 
фильм «АРМАГЕДОН». Начало 
в 18 часов.

ТО РЫ Й  СОМ НЕВАЕТСЯ».
В  городском парке в 10 часов 

дается . старт межгородским 
спортивным соревнованиям по 
троеборью (стрельба, метание

В  12 часов дня в Большом гранаты, бег на лыжах). Участ- 
вале литературный утренник:
«Л А У РЕА Т  ЛЕНИНСКОЙ П Р Е 
МИИ М. ШОЛОХОВ». В  про. 
грамме: рассказ «Судьба чело-

вуют команды городов Наваши- 
на, Кулебак и Выксы, 

СПО РТИ ВНЫ Й  ЗАЛ  СПОРТ.
века», композиция из романа О БЩ ЕСТВА «АВАНГАРД»
«Они сражались ва Родину». 
Исполняет дипломант конкурса 
артистов-чтецов Трофим Тете, 
рин.

ДВО РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы  М АШ И . 
ПОСТРОИТЕЛЕЙ. Для учащих
ся пятых-восьмых классов е 10 ВМЗ.

очередные матчи по волейболу 
на первенство города. 11.00 
встреча команд техникума 
(первая команда) и «Урожай»; 
в 12.00 — техникум ( вторая
команда) — ПТУ-10; в 13.00 — 
техникум (первая команда) —

1 9  ф е в р а л я  с  8  ч а с о в  у т р а  в о  Д в о р ц е  к у л ь т у р ы  
и м е н и  Л е п с е  с о с т о и т с я  г о р о д с к а я  э к о н о м и ч е с к а я  
к о н ф е р е н ц и я .

П о в е с т к а  д н я :  « У л у ч ш е н и е  э к о н о м и ч е с к и х  п о 
к а з а т е л е й  р а б о т ы  п р о м ы ш л е н н ы х  п р е д п р и я т и й  и  
с т р о и т е л ь с т в а ,  п о в ы ш е н и е  у р о в н я  р у к о в о д с т в а  п р е д 
п р и я т и я м и  и  с т р о й к а м и » .

Н а  к о н ф е р е н ц и ю  п р и г л а ш а ю т с я :  р у к о в о д и т е л и  
п р е д п р и я т и й  и  с т р о и т е л ь н ы х  о р г а н и з а ц и й ,  н а ч а л ь 
н и к и  ц е х о в  и  о т д е л о в ,  с е к р е т а р и  п а р т и й н ы х  и  к о м с о 
м о л ь с к и х  о р г а н и з а ц и й ,  п р е д с е д а т е л и  п р о ф с о ю з н ы х  
к о м и т е т о в ,  з а в е д у ю щ и е  к о н т о р а м и ,  э к о н о м и с т ы ,  
п л а н о в и к и ,  б у х г а л т е р ы ,  п р е д с е д а т е л и  б ю р о  э к о н о 
м и ч е с к о г о  а н а л и з а ,  В О И Р ,  Б Р И З а ,  О К Б ,  м а с т е р а ,  
п е р е д о в и к и  и  н о в а т о р ы  п р о и з в о д с т в а .

Г о р к о м  К П С С .

циклетным спортом резко увели
чилось.

В 1964— 1965 годах будет 
проходить III Всесоюзная спар
такиада по техническим вида?,» 
спорта. Главная задача спарта
киады — массовое вовлечение 
юношей и девушек в техниче
ские виды спорта, повышение 
числа разрядников и мастеров.

Спортсмены нашего города 
примут, несомненно, активное 
участие в спартакиаде. : Сейчас 
городской комитет ДОСААФ- при 
ступил к созданию мотоспортив- 
ной секции. Он приглашает всех 
любителей этого увлекательного 
вида спорта. Запись произво
дится ежедневно.

М. ЛУПАНОВ,

Редактор М. М. РОГОВ.

Лекции на заводе
ЗА П О СЛЕД Н ЕЕ В Р Е М Я  А КТ И . 

ВИ С ТЫ  Ш НМОРСКОГО СУДО
РЕМОНТНОГО ЗАВОДА ПРО
ЧИ ТАЛИ РЯ Д  Л ЕКЦ И И  РАБО 
ЧИМ  П РЕД П РИ ЯТИ Я . ТАК, 
СЕДЬМОГО Ф Е В Р А Л Я  СТАР
Ш ИЙ РЕГИ С Т Р  ЗАВОДА Н. Е. 
КЛ ЕЙ М А Н  ПРО ЧИТАЛ Л Е К .  
ЦИЮ  О 50-ЛЕТИИ РЕГИ СТРА  
-  КОНТРОЛЬНОЙ О РГАН ИЗА
ЦИИ ПО СТРО И ТЕЛЬСТВУ И 
РЕМ О Н ТУ СУДОВ. 12 Ф Е В Р А .  
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Карпова Тамара Александров- Киселев^ Виктор Павлович, прес
на, проживающая в п. В.-Верея, живающий в г. Кулебаки, Улийа 
улица Советская, дом 43, возбуж- Труда, дом 37, возбуждает г.раж 
дает гражданское дело о растор- данское дело о расторжении бр 
жении брака с Карповым Влади- ка с Киселевой Евдокией Ва- 
миром Сергеевичем, проживаю- СИльевной, проживающей в г. Ку- 
Щим в п. В.-Верея, улица Школь- лебаки, улица Энгельса, дом 21.
Н Дело слушается в Выксунском Д ел0 слушается в Кулебак  
нарсуде. ______________________ ском нарсуде.
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